

«Oh... So British!» un breakfast anglais au Centre Culturel de Plan-Conthey

Conth'Act vous propose encore une fois de venir partager les pratiques culinaires de certains contheysans. Qu'ils soient d'ici ou d'ailleurs, pour les personnes impliquées dans ce projet, ces moments constituent toujours une occasion en or, pour partager dans la convivialité et faire connaissance. Cette fois, c'est pour un traditionnel «British Breakfast» que nous souhaitons vous inviter et cela en compagnie d'une anglaise locale, Emma Day.



Pour ce faire nous vous donnons rendez-vous dès 10h00, le dimanche 26 janvier, au Centre Culturel de Plan-Conthey, situé à la rue centrale 26. Beans, lard grillé, saucisses goûtues, œufs au plat, champignons sicellés

et tomates juteuses vous transporterons au pays de Queen Elizabeth. Le tout sera accompagné par le riff de guitare de Johann Roduit.

Emma Day, la plus rouquine des contheysannes

Née en 1977, à Shoreham-by-Sea près de Brighton en Angleterre, Emma est à moitié anglaise par son papa et néerlandaise par sa maman. À partir de 6 ans, elle va grandir dans le sud ouest de son pays, plus précisément à Lyme Regis, dans le comté de Dorset. Ville côtière située à 40 km d'Exeter, les marins et les paysans vivent du produit de la mer et de leur campagne. Ici, les falaises et les collines dessinent un paysage unique et fort apprécié par de nombreux touristes. On peut y découvrir de nombreux fossiles datant du Jurassique.

C'est justement le secteur du tourisme qui a constitué la porte d'entrée d'Emma vers la Suisse et les Alpes valaisannes. En effet, des le milieu du 19ème siècle, le développement du tourisme alpin doit beaucoup aux Anglais. Et même si cela n'est pas forcément lié, c'est en 1997 qu'Em-



ma débarque dans un hôtel de montagne à Bourg-St-Pierre: le «Bivouac de Napoléon». Ne parlant pas français, elle a rencontré quelques problèmes pour comprendre les commandes de ses clients.

Challenge relevé

On lui conseille alors de faire fille au pair et cela dans l'objectif d'apprendre le français plus rapidement. Par chance, les propriétaires de «L'Hôtel du Rhône» à Sion l'engage pour une période de 6 mois. C'est au contact des enfants des patrons et en fréquentant les lieux publics de la capitale valaisanne qu'Emma va développer ses compétences dans la langue de Molière. «J'ai aimé relevé ce challenge, car à l'école j'étais en échec pour le français». Un entourage francophone permanent a constitué la clé de voute de son apprentissage linguistique dans la région. «Aujourd'hui, je suis complètement bilingue».

C'est également en Valais qu'Emma va rencontré le futur père de son enfant. Dès lors, la Suisse lui offrira plusieurs expériences entre Genève et Zürich. Elle reviendra finalement dans nos contrées, car elle apprécie plus de vivre dans une ambiance rurale que dans le tumulte d'une grande ville.

Mélange de communautés

Pour Emma, une intégration réussie, passe par le mélange



des communautés. C'est d'ailleurs le concept du Pub Anglais. Les gens de différentes conditions sociales s'y retrouvent, pour partager une pinte ou un menu de brasserie, parfois même en regardant un match de foot. En Suisse, le bénévolat permet aussi de faire connaissance avec la population locale.

L'événement est à 20 francs seulement.

Inscriptions: bruno@conthact.ch ou par téléphone au 027 565 17 27.

CONTH'ACT

Brasil Bruno
Animateur Responsable